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HACIA LAHACIA LA
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Cerca de dos mil estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), se reunieron 
afuera de dicha casa de estudios con el objetivo de presenciar la entrega del campus a la rectora 
interina Cecilia Anaya Berríos.

 En una entrevista, la rectora de la UDLAP, Cecilia Anaya, luego de iniciar las diligencias para la devolución del campus, 
salió al acceso principal para encontrarse con la comunidad universitaria. Ahí agradeció el apoyo de sus compañeros, 
de San Andrés Cholula y de la sociedad para la recuperación de las instalaciones.

ESTADO / PAG. 9

CIUDAD / PAG.2

Puebla se une a los 
amparos para evitar 
castigos a mujeres 
que aborten

PAG. 5

   MUNDO / PAG.14

EU anuncia sanciones 
contra bancos y 
restricciones de 
exportaciones a Rusia 
tras ataque a Ucrania

LIBERAN CAMPUS 
UDLAP; EL LUNES,
RETORNO A CLASES 

ALCALDES COINCIDEN EN ESTABLECER UNA ALCALDES COINCIDEN EN ESTABLECER UNA 
AGENDA DE TRABAJO COMÚN CON LA BUAPAGENDA DE TRABAJO COMÚN CON LA BUAP

REGIONAL / PAG.12

Morenistas piden 
remoción inmediata 
de Francisco Romero 
Serrano de la ASE FESTEJAN APERTURA DE LA UNIVERSIDADFESTEJAN APERTURA DE LA UNIVERSIDAD

      PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESPAÑOOLLLL

LA REVOLUCIÓN
de la higiene personal

CUIDAD / 4,6

Sí a parquímetros 
en Puebla, pero con 
precios especiales

    Ahora piden una consulta para colocar o Ahora piden una consulta para colocar o 
no parquímetros en la capital poblanano parquímetros en la capital poblana

    Casi listo el proyecto integral; se Casi listo el proyecto integral; se 
pedirá de anticipo 160 mdp a Banobraspedirá de anticipo 160 mdp a Banobras

OPINIÓN
La depreciación 

del valor humano 

FERNANDA ISABEL CRISANTO



Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

VIERNES
25.2.2022 

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

ANGELOPOLITANAS

ALCALDES COINCIDEN EN ESTABLECER UNA 
AGENDA DE TRABAJO COMÚN CON LA BUAP

“A donde llega la universidad, llega el desarrollo y la transformación del entorno”, expresó la Rectora 
Lilia Cedillo, durante la mesa “Encuentro con municipios”

PARTICIPARON LOS EDILES DE PUEBLA, ATLIXCO, ACATLÁN DE 
OSORIO, TEZIUTLÁN Y ZACATLÁN. FOTO: 

Como parte de la consulta del Plan de 
Desarrollo Institucional 2021-2025, se llevó 
a cabo la mesa de consulta “Encuentro con 
municipios”, cuyo objetivo fue establecer una 
agenda de trabajo común entre la institución 
y los gobiernos municipales. En este ejercicio, 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez estableció que 
no se puede concebir una universidad alejada 
de su comunidad y sus necesidades.

“Todos sabemos que adonde llega una 
sede de la BUAP, llega también el desarrollo 
económico y la transformación social de este 
entorno. Por eso, conscientes de esa labor 
que debemos realizar, queremos caminar de 
la mano de todas y todos ustedes, presidentes 
municipales”, subrayó.

Durante este encuentro que cerró la se-
rie de conferencias y mesas de trabajo que 
acompañaron la consulta para la elaboración 
del PDI 2021-2025, la doctora Lilia Cedillo 
expresó: “Nosotros pertenecemos a los dife-
rentes municipios donde nuestra institución ha 
llegado. No podemos pensar en que estamos 
haciendo las cosas bien si no escuchamos a 
los actores principales de nuestra sociedad, 
quienes nos van a decir cómo vamos en este 
quehacer. Necesitamos escuchar de ustedes, 
presidentes municipales, qué esperan y quie-
ren de nosotros como institución y de nuestros 
egresados”.

Por su parte, los presidentes municipales 
de Puebla, Atlixco, Acatlán de Osorio, Teziutlán 
y Zacatlán propusieron algunos programas de 
colaboración y externaron sus solicitudes a la 
institución en materia educativa, cultural y de 
vinculación social.

En su intervención, el alcalde de Puebla, 

hacer gobierno es ir de la mano con la BUAP, 

de los universitarios: garantizar la seguridad 
de los corredores universitarios, impulsar el 
programa Talento Joven con acompañamiento 
de mentores, intervenir las zonas vinculadas 
a la universidad, establecer vinculación con 
los profesionales de la salud para atender a 
personas con discapacidad y adultos mayo-
res, proporcionar becas de estancias infantiles 
para que los jóvenes puedan continuar con 
sus estudios, así como combatir la violencia 
contra la mujer.

Pasaron casi 8 meses de vigilia, y fue hasta ayer 
que la comunidad de la Udlap volvió a pisar su 

campus.
La rectora interina de la Universidad de las 
Américas Puebla, Cecilia Anaya Berríos, 
anunció el regreso a clases presenciales a 
partir del próximo lunes. Encontraron las 
instalaciones descuidadas y en los próximos 

días y durante el fin de semana realizarán la limpieza del lugar.
Mencionó que en algunas carreras los estudiantes podrían 
retomar a clases en tres semanas. Esta acción se dio tras el 
desistimiento del nuevo patronato ante el juez 24 de la Ciudad 
de México, por lo que la jueza segunda de Cholula concedió 
la restitución a través del vehículo jurídico y no contencioso 
denominado “jurisdicción voluntaria”.
Así, el campus se restituye de forma legal a Anaya Berríos, 
rectora interina nombrada por el patronato que encabeza 
Margarita Jenkins de Landa.
“La Universidad de las Américas Puebla ha continuado su trabajo 
académico y educativo pese a las circunstancias adversas. 
La comunidad universitaria ha cumplido su compromiso de 
aceptar la entrega del campus de la universidad por la vía legal.
“Reconocemos a estudiantes, familiares, académicos, egre-
sados, personal administrativo y sindicalizado, la confianza y 
el apoyo”, informó la universidad a través de un comunicado.
El 29 de junio de 2021 la policía estatal tomó las instalacio-
nes de la Udlap derivado de un conflicto legal entre la familia 
Jenkins y la decisión de una oficina del gobierno de nombrar 
nuevos patronos de las fundaciones Jenkins y de la universidad.
El 11 por ciento de alumnos no se reinscribió en el pasado 
proceso y los laboratorios operarán en 15 días, porque se 
revisarán que estén completos y que no haya algún desper-
fecto. Por fin la comunidad regresa a su campus.

Nada nuevo, mercados de la ciudad de Puebla 
son controlados por mafias que generan 
vicios a su alrededor, reconoció el gober-
nador Luis Miguel Barbosa, quien anun-
ció una revisión tras el enfrentamiento del 

miércoles entre policías y comerciantes, que 
desató una balacera en el Hidalgo.
“Fue un robo a un chofer del transporte público, 

tres personas le roban equis cantidad de dinero y 
huyen, y la policía detiene a dos y otro se va y los comerciantes 
reaccionan como si fuera una agresión a ellos y retienen una 
patrulla; luego las policías pretendían recuperar la patrulla, 
yo se las hubiera dejado que se la quedaran y se implicaran 
en un asunto de robo de vehículo.
“Que se acabe la impunidad de todos lados, tanto la que tiene 
que ver con servidores públicos, de gobernantes, políticos, 

de todos, no que ya todos quieren agruparse para cometer 
delitos, no señores, limpiemos Puebla, las relaciones en la 
sociedad misma”, dijo sobre la balacera en el bulevar Norte.
Barbosa explicó que el conflicto se resolvió luego de hablar 
con el líder de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 
(UPVA) “28 de Octubre”. Insistió que todavía algunos merca-
dos, administrados por el ayuntamiento, siguen controlados 
por mafias,

El proyecto va adelante y el presidente municipal, 
Eduardo Rivera, confirmó la instalación de 
parquímetros en la ciudad de Puebla, por lo 
que será la próxima semana cuando se den 
a conocer detalles como el costo, las zonas 
donde se colocarán y su fundamentación.
Rivera expuso que al momento el proyecto 

lleva un avance del 90 por ciento, por lo que 
una vez que esté terminado ya se informará a detalle en qué 
consistirá y lo que implicará esto, así como espacios que se 
privilegiarán en el Centro Histórico.
Hay una opinión mayoritaria a favor de la instalación de los 
mismos, así como varias consideraciones por parte de las 
cámaras empresariales, por lo que todas se recaban y se 
toman en cuenta para hacer de este proyecto algo benéfico.

Tres ex Embajadores mexicanos recrimina-
ron lo que consideran que ha sido una 
postura tibia y timorata del presidente 
López Obrador ante la incursión militar 
de Rusia a Ucrania.
“Me avergüenza la timorata posición de 
AMLO y nuestro canciller a la descarada 

invasión de Ucrania por parte de Rusia”, 
señaló Andrés Rozental, ex embajador en Reino 

Unido y ex representante permanente ante Naciones Unidas 
en Ginebra.
“¡Ni una mención a Putin o Rusia como responsables de esta 
clara violación de los principios de derecho internacional y 
de la Carta de la ONU!”.
La ex embajadora de México en Estados Unidos, Martha 
Bárcena, planteó que México debe estar del lado del agre-
dido, en este caso Ucrania. “No caben la tibieza y las medias 
tintas en aras de un falso equilibrio”, precisó.
“México debe condenar no sólo rechazar. Aquí no se buscan 
espacios de diálogo. Se exige el respeto a las normas del 
derecho internacional. Buscar espacios de diálogo era la 
expresión favorita del sexenio pasado”.
El ex embajador en la Unión Americana, Arturo Sarukan, 
también reprochó la posición de López Obrador.
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REDada

AMLO INSISTE EN SU RETIRO 
TRAS FIN DEL SEXENIO; “YA NO 

PUEDO MÁS”, ASEGURA
“Ya no puedo más”, fueron las palabras del presidente 
López Obrador al asegurar que se retirará de la vida 
pública una vez que concluya su sexenio

MACRON EXIGE EN UNA 
LLAMADA A PUTIN QUE CESE 

OPERACIONES MILITARES
Macron le recordó a Putin que su país se expone “a 
sanciones masivas” por la ofensiva militar en Ucrania 
que inició en Rusia

UEFA CONVOCA A REUNIÓN 
EXTRAORDINARIA POR CONFLICTO 

ENTRE RUSIA Y UCRANIA
La UEFA se mantiene pendiente del conflicto entre 
Rusia y Ucrania toda vez que San Petersburgo es la 
ciudad que albergará la final de la Liga de Campeones

DESARROLLAN DISPOSITIVO 
QUE DETECTA EL COVID-19 EN 

SALIVA MEDIANTE LUZ
El dispositivo, de bajo coste, portátil y no invasivo, puede 
detectar concentraciones muy bajas de SARS-CoV-2 con 
una sensibilidad del 91.2 %
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Hacia la Ley TadeoFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Sí a los parquímetros en Puebla, 
pero con precios especiales
Puebla, Pue. La Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco), se pronun-
ció favor la implementación de parquí-
metros como lo propone el Ayuntamiento 
de Puebla, comentó que se deberían 
aplicar tarifas especiales para quienes la-
boren en esa parte de la ciudad, tanto en 
negocios como en instituciones guberna-
mentales, así como para personas de la 
tercera edad y con discapacidad.

PARQUÍMETROS ACABARÍAN CON AUTOS 
“MAL ESTACIONADOS” EN LA CIUDAD
En entrevista el presidente Marco 
Antonio Prósperi Calderón, dijo estar 

de acuerdo con una posible tarifa de 10 
pesos por hora, ya que desde su pers-
pectiva no afecta a la economía de los 
usuarios, también defendió que la can-
tidad es 50 por ciento menor a lo que 
se cobra en algunos estacionamientos 
del Centro Histórico.

“Si nada más lo usas media hora, 
pues pagas 5 pesos… ir a hacer alguna 
cuestión al banco, ir a bajar, a dejar 
alguna cosa, algo muy rápido”, acotó.

Finalmente, Prósperi Calderón re-
firió que los parquímetros van a “de-
mocratizar” los espacios públicos para 
autos particulares.  ALMA MÉNDEZ

Ahora piden una 
consulta para colocar 
o no parquímetros en 
la capital poblana
Puebla, Pue- El diputado local por Morena, 
Iván Herrera Villagómez pidió realizar una 
consulta ciudadana para conocer hasta 
dónde los poblanos están a favor de la colo-
cación de Parquímetros con un costo sujeto 
a cambios, de 10 pesos por hora.

Desde el Pleno del Congreso local, el 
morenista consideró también que la auto-
ridad municipal debe abrir el tema a mesas 
de trabajo y foros, para incluir a los ciuda-
danos en este tema.

Recordó que el proyecto de Parquímetros 

en la ciudad no es nuevo, pues tiene origen 
desde pasadas administraciones, siendo el 
caso más reciente el de San Andrés Cholula 
en Ciudad Judicial, pero meses después 
fueron retirados por no ser factibles.     

En este sentido, aseveró que las razones 
que expone la autoridad municipal pudieran 
parecer una imposición, al desconocer a la 
fecha que empresa se hará cargo de la insta-
lación, mantenimiento y cobro de estos dis-
positivos, y para que será utilizado el recurso 
obtenido de estos.  AURELIA NAVARRO

A raíz del deleznable caso del bebé Tadeo, el gobierno de la Ciudad de México 
emitió una propuesta de reglamento para cementerios, crematorios y servicios 
funerarios.
La propuesta incluye reformar el Código Penal para sancionar a quien “comercia-
lice, distribuya o traslade restos humanos sin autorización”. Empero, el problema 
no es la tipificación del delito, sino la impunidad del mismo. 
Lo que sí se presenta útil es la creación de un sistema de registro de inhumaciones 
y exhumaciones, que apoyará en el apunte cotidiano y preciso de los movimientos 
de entrada y salida de fallecidos en los panteones de la Ciudad.
La mejor parte de las mejoras y adiciones, sin duda es que los cementerios y 
crematorios se integrarán al Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunica-
ciones y Contacto Ciudadano de la CDMX (C5).
Lo anterior quiere decir que habrá vigilancia electrónica en tales instalaciones, 
a efecto de identificar si hay una conducta sospechosa que deba investigarse, 
ya no se diga de la sustracción de un cuerpo entero, sino de la comercialización 
de restos humanos, como lo documentó un periodista de la Ciudad de México 
hace semanas.
Claro está que se requiere algo de presupuesto para combatir una obviedad, en 
el sentido que hay panteones con enormes huecos en sus muros que permiten el 
trasiego de todo lo imaginable, a cualquier hora del día o la noche.
Algunos se preguntan si esta clase de medidas podrían implementarse en Puebla, 
no en la lógica de la imitación sino de adoptar prácticas que sean positivas y que, 
además, ayuden en la prevención de actos aborrecibles como lo ocurrido con el 
bebé Tadeo, quien a pesar de todo sigue aquí, ganando batallas, como la de la 
lucha contra la corrupción en el penal de San Miguel.
Prevenir es una buena forma de honrar su memoria.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Dicen los que saben que el éxito tiene muchos padres, y el fracaso es huérfano.

Y como no, particularmente cuando el dogma para combatir a la delincuencia 
organizada es una dieta rica en indiferencia y miopía pública.
Con un talante que por lo menos asusta por su obviedad, el senador Ricardo 
Monreal llegó a un diagnóstico que podría tomarse a chunga de no ser trágico: 
“en muchos estados la inseguridad se ha desbordado, por lo que es una asig-
natura que debemos atender (…) hemos revisado la estrategia de la Guardia 
Nacional, y en este período vamos a conversar con el Gabinete de Seguridad y 
sugerir de buena fe modificaciones a la estrategia para que podamos dar una 
mejor lucha coordinada contra la delincuencia organizada”.
No se piense que esta innovadora conclusión es reciente.
Ya había señales de la misma desde noviembre del año pasado. “Primero vamos 
a revisarlo con los anexos; luego haremos una reunión plural con los grupos 
parlamentarios, en el marco de la Junta de Coordinación Política y luego haremos 
sugerencias por escrito”.
Los analistas se formulan dos preguntas respecto a los dichos que formula el 
senador: teniendo a un hermano como gobernador de una entidad federativa, 
¿será posible que apenas se percate de la dimensión trágica de la violencia en 
el país? 
Y, justamente siendo oriundo de una entidad que se cae a llamaradas, ¿por qué 
no plantea el tema con quien desayuna coyotas en Palacio Nacional?
Respecto a esas interrogantes, caben dos especulaciones: la primera es que, 
en Palacio Nacional le invitan a desayunar, pero no le admiten sus diagnósticos 
sobre seguridad pública e interior, limitándolo a hablar sobre política.
La segunda es que Monreal se percató de que no le harán caso en Palacio Nacio-
nal y busca como combatir al crimen organizado en el fondo, aunque vitoree los 
abrazos que se les prodigan desde 2018.
Solo el tiempo lo dirá.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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AL SER ENTREGADAS LAS INSTALACIONES DE LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS PUEBLA (UDLAP), LOS DIRECTIVOS Y ALUMNOS ASÍ 
ENCONTRARON LAS INSTALACIONES. FOTO: 

Cerca de dos mil estudiantes de las 
Universidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), se reunieron afuera de dicha 
casa de estudios con el objetivo de pre-
senciar la entrega del campus a la rectora 
interina Cecilia Anaya Berríos.

Fue cerca de las 8:40 de la mañana 
que rectora junto con su equipo de abo-
gados, funcionarios y representantes del 
Juzgado de Cholula y del Poder Judicial 
ingresaron a las instalaciones, para la re-
visión e iniciar con las diligencias. 

Esto luego de una reunión en el 
Juzgado de Cholula, iniciaron las diligen-
cias para la entrega del campus de la 
luego de su aseguramiento por la Policía 
Estatal, hace 8 meses por el supues-
to desvío de recursos de la Fundación 
Jenkins. 

Al grito de “Fuerza UDLAP”, “UDLAP li-
bre” y “Libros si, armas no”, los estudian-
tes aguardaron la información para saber 
el estatus de la universidad.

TRAS ENTREGA DEL CAMPUS UDLAP LO 
QUE SIGUE ES LA REACTIVACIÓN ECO-
NÓMICA EN LA ZONA
Puebla, Pue. La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), 
Puebla celebró la restitución legal del 
campus de la Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP), a la rectora interina 
Cecilia Anaya Berríos y al patronato enca-
bezado por Margarita Jenkins de Landa.

El presidente Rubén Furlong Martínez, 
aseguró que una vez que se resolvió el 
problema de la UDLAP, es importante tra-
bajar en la reactivación económica y para 
el fortalecimiento de las empresas, así 
como para la recuperación y creación de 
empleos, debido a que la juventud hoy 
defendió su campus mañana demandará 
por mejores oportunidades.

Señaló que dicha situación es un gran 
ejemplo para Puebla debido a que dieron 
un gran ejemplo de solidaridad, civilidad 
y resistencia, desde distintas institucio-
nes académicas públicas y privadas de 
México, quienes de unieron por una cau-
da común y lograron poner en el centro 

de la UDLAP.
“Nos mostraron que son una fuerza 

viva, inteligente organizada y estratégica 
-

dente los temas que les interesan, pues 
una comunidad fuerte y solidaria es una 

buena noticia para toda la sociedad, pienso 
que hoy ganamos todos, Puebla es mejor 
cuando sus instituciones educativas funcio-
nan con normalidad y cumplen su misión de 

LA UDLA PUEBLA REGRESA A CLASES PRE-
SENCIALES EL PRÓXIMO LUNES
La rectora interina de la Universidad de las 
Américas Puebla, Cecilia Anaya Berríos, 
anunció el regreso a clases presenciales a 
partir del próximo lunes.

Mencionó que encuentra el campus des-

serán ocupados para realizar la limpieza del 
Campus.

Después de casi ocho meses de la 
toma del campus de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), este jueves el 
juez 20 de Cholula concedió la restitución 
de éste a través del vehículo jurídico y no 
contencioso denominado jurisdicción volun-
taria.

Mediante un comunicado de prensa, 
dicha casa de estudios mencionó que, por 
dicha jurisdicción voluntaria, “el campus 
se restituye de forma legal a la Dra. Cecilia 
Anaya Berrios, rectora interina nombrada 
por el patronato legítimamente constituido”.

“La Universidad de las Américas Puebla 
ha continuado su trabajo académico y edu-
cativo pese a las circunstancias adversas. 
La comunidad universitaria ha cumplido 
su compromiso de aceptar la entrega del 
campus de la universidad por la vía legal. 
Reconocemos a estudiantes, familiares, 
académicos, egresados. personal admi-

apoyo”.
Asimismo, aclaró mencionó que existen 

algunas carreras en donde los estudiantes 
podrían retomar clases en tres semanas.
Finalmente, la institución anunció que en 
próximos días informará, a través de los 
canales institucionales, el proceso a seguir 
para un regreso seguro a al campus en los 
próximos días.

DÍA DE CELEBRACIÓN EN LA UDLAP
Posteriormente después de las 9:30 de la 
mañana se anunció que el campus ya ha-
bía sido devuelto a la rectora Cecilia Anaya 
y al patronato encabezado por Margarita 
Jenkins de Landa, sin embargo, la comuni-
dad no podría entrar hasta que termine el 

En ese contexto los estudiantes celebra-
ron que su protesta resultará en la reaper-
tura de su universidad. 

Posteriormente dio lectura a un comu-
nicado enviado por la rectoría donde infor-

sido devuelto a la comunidad, por lo que el 
campus será reabierto en los próximos días 
por lo que consideraron que “la movilización 
valió la pena”.

En una entrevista posterior, la rectora de 
la UDLAP, Cecilia Anaya, luego de iniciar las 
diligencias para la devolución del campus, 
salió al acceso principal para encontrarse 
con la comunidad universitaria.

Ahí agradeció el apoyo de la comunidad 
universitaria, de San Andrés Cholula y a la 
sociedad por el apoyo en la lucha por la re-
cuperación de las instalaciones e informó 
que las clases reiniciarán a partir del próxi-
mo lunes 28 de febrero, donde continuarán 
con el modelo híbrido, más de mil cursos 
iniciarán y las actividades de laboratorio vol-
verán en dos o tres semanas, debido a que 

SE ACERCA LA CARRERA DE LA MUJER Y 
PRESENTAN PLAYERAS CONMEMORATIVAS
Se informa que la Carrera de la Mujer, or-
ganizada por el Ayuntamiento de Puebla, 
contará con el apoyo institucional y pa-
trocinio de la iniciativa privada; empresas 
comprometidas en fomentar de manera 
conjunta la actividad física y recreativa.

De esta forma, el Instituto Municipal 
del Deporte de Puebla, el Sistema DIF 
Municipal, la Secretaría para la Igualdad 
Sustantiva de Género y la Asociación 
Poblana de Atletismo contarán con 
el apoyo de Agua de Puebla, Grupo 
FEMSA, Garden Factory, Provident, 
Yakult de Puebla, Gotcha City Puebla, 
Muvitty Medic, Grupo Librany, Sporade 

y Regio Gas Central.
Luego de que la Carrera de la Mujer 

-
dallas conmemorativas que se entrega-
rán el próximo 6 de marzo. Además de 

-
cluirán chip de monitoreo y número de 
competencia.

Durante el desarrollo de la carrera, 
el Gobierno Municipal garantizará la se-
guridad vial para salvaguardar en todo 
momento la integridad física de las co-
rredoras; también habilitará zonas de 
hidratación, asistencia médica, guarda-

rropa y sanitarios.
Las inscripciones continúan abiertas 

hasta el sábado 5 de marzo a través del 

enlace https://www.chronostart.com.mx 
o directamente en calle 25 Sur 1301, co-
lonia Santa Cruz Los Ángeles.  REDACCIÓN

tienen que revisar si se cuentan con todos 
los insumos y equipos en buen estado.

Enfatizó que espera que regresen al 
menos la mitad de los estudiantes a cla-
ses y también seguirán de manera virtual. 
Enfatizó que el campus se encuentra sucio 
y descuidado y todavía no cuentan con el 

-
na se iba a trabajar de manera ardua para 
poder tener en mejores condiciones las 
instalaciones y así poder recibir a la comu-
nidad universitaria.

En cuanto al tema de las titulaciones 
es un tema que ha venido avanzando, 
pues desde diciembre ante la Secretaría 
de Educacion (SEP) Federal, está recono-

los títulos.
-

rídico que se vive con la UDLAP, dijo que 
desconocía la situación y que si se tenía 
que seguir algo pues así sería, pues lo más 

universidad.

FIN AL CONFLICTO UDLAP; CECILIA 
ANAYA Y PERSONAL DEL PODER 
JUDICIAL LLEGAN AL CAMPUS
La rectora interina de la Universidad de 
las América Puebla (Udlap), Cecilia Anaya 
Berríos, llegó al campus universitario en 
compañía de personal del Poder Judicial 

-

sin clases presenciales. 
Hay que recordar que ayer por la no-

che estudiantes de la universidad que 
mantienen el plantón afuera de la institu-
ción, convocaron a la comunidad a reunir-
se a las 8:30 de la mañana este jueves, 
para una posible entrega del inmueble.

Lo anterior se dio a través de Twitter 
denominado Yo Soy Udlap, informaron 
que la rectora interina, Cecilia Anaya 
Berríos, acudirá al juzgado segundo con 
sede en Cholula, donde se iniciará la dili-
gencia de la entrega de las instalaciones 

en la entrada de dicha casa de estudios. 
 ALMA MÉNDEZ

Liberan Campus UDLAP, 
regresan a clases el lunes
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YA SON MENOS LOS 
ALUMNOS EN PUEBLA 
QUE TOMAN CLASES 
POR INTERNET
Puebla, Pue, El secretario de Educación 
en Puebla, Melitón Lozano Pérez dio a 
conocer que hasta el momento el 92.7 
de alumnos en Puebla han regresado a 
la presencialidad de manera escalona-
da y el 7.25 sigue tomando clases de 
manera virtual.

Por lo que, aseguró que la presen-
cialidad aumentó en un 90 por ciento 
en las escuelas de educación básica.

Detalló que cada semana cambia 

se tenía el 53% de presencialidad y el 
46% a distancia.

Recordó que existen esquemas 
para que los alumnos acudan a cla-
ses de manera presencial, ya que el 
68 por ciento es por día, la mitad del 
grupo va lunes y miércoles y la otra 
mitad martes y jueves.

-
ción por semana o sea la mitad del 
grupo una semana y la otra mitad la 
otra semana. En el esquema de aten-
ción presencial unos días y otros a 
distancia corresponde al 7.6.

En tanto a los contagios en las 
escuelas señaló que del 3 de enero 

cuales 258 corresponden a alumnos, 
-

rresponde al .03 lo que corresponde a 
un bajo nivel de propagación.

A pregunta expresa de que cuan-
-

ses presenciales, enfatizó que no 
existe una fecha porque se tiene que 

y con los maestros.
“Hasta ahora prevalece un carác-

ter voluntario, los papás deciden si 
los mandan o no, pues depende de la 
seguridad que quieren para sus hijos, 
nosotros hacemos el mejor esfuerzo 

presencialidad para poder acompa-
ñar a los estudiantes de manera más 
cercana y de manera más efectiva 

 ALMA MÉNDEZ

Alumnos del Tecnológico 
de Puebla exigen clases 
presenciales
Un grupo de alumnos del Instituto 
Tecnológico de Puebla protestaron a las 
afueras de las instalaciones con el obje-
tivo de pedir a la autoridad escolar que 
todas las licenciaturas tengan clases pre-
senciales y cambien al Comité Estudiantil, 
donde hasta el momento no han tenido 
diálogo con la institución.

Señalaron que a pesar de que la pan-

necesario que los estudiantes regresen a 
clases debido a que existen alumnos que 

son foráneos y que han hecho gastos y a 
la mera hora se les regrese.

Aclararon que no exigen clases presen-
ciales sin estar conscientes de la situación 
que se vive a nivel mundial, sin embargo, 
precisaron que es importante cambiar al 
Consejo Estudiantil lo cual no se puede 
pues les argumentan que no puede haber 

de aforo.
Por lo que detallaron que quieren cla-

ses presenciales con el objetivo de que 
los dejen de representar alguien que ya 
no es estudiante, pues ventilaron que 
dicho consejo esta conformado por ex 
alumnos, los cuales ya no representan a 
los alumnos pues dos años de duración 
de dicho consejo.

SUBE LA OLA ÓMICRON, EN 24 HORAS 
353 NUEVOS INFECTADOS EN PUEBLA

Casi listo el proyecto integral  
de parquímetros; se pedirá de 
anticipo 160 mdp a Banobras
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez dio a conocer que será la próxi-
ma semana cuando el Ayuntamiento de 
Puebla informe de los detalles sobre el 
proyecto integral de parquímetros para 
el municipio, ya que actualmente se en-

Rivera Pérez explicó que en esta sema-
na se han realizado mesas de trabajo para 

con el objetivo de mejorar la movilidad.
Señaló que, en la presentación se in-

formará cuánto costará la instalación de 
parquímetros, el número de dispositivos 
serán, las áreas y zonas en donde se van 
a colocar.

El alcalde aclaró que se tomaron en 
cuenta todas las posturas por parte de 
empresarios para impulsar la instalación 
de parquímetros, incluso hubo acerca-

miento a las diferentes cámaras al igual 
que locatarios establecidos en el Centro 
Histórico.

"Me comprometo a que la próxima se-
mana estará ya estableciéndose a los me-
dios de comunicación a la opinión pública 
y por supuesto también a los empresarios 
que están interesados en esta medida a 
poder dar a conocer de manera integral 
el proyecto que nosotros hemos venido 
trabajando, diría que prácticamente está 
listo pues ya está a un 90 por ciento", 
declaró.

En otro tema, Rivera Pérez, informó 
que en un mes estaría listo el análisis del 
servicio de videovigilancia que se encuen-
tran instalados en diferentes puntos de la 
capital, ya que se continúan evaluando su 
funcionamiento.

Aclaró que actualmente no hay ningún 

contrato con alguna empresa que esté 
brindado el servicio de videocámaras en 
el municipio.

-
nes de pesos los que pedirá el gobierno 
municipal al Banco Nacional de Obras y 
Servicios (Banobras) como parte de un 
anticipo para proyectos de infraestructura 
que se tienen contemplados.

-
bierno de la ciudad pudiera ser sujeto de 
este anticipo y mencionémoslo como an-
ticipo porque no es tanto un crédito, sino 
es un anticipo que por participaciones 
propias el gobierno de la ciudad pudiera 
ejecutar”, dijo.

Rivera Pérez aclaró que no es un cré-
dito, sino un anticipo de participaciones 
propias con lo que busca operar en favor 
de la ciudad.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 353 nuevos infectados 
de Coronavirus, en comparación con los 

datos de ayer son 205 casos más, tam-
bién se contabilizaron 3 muertos, actual-

El secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García, explicó que en todo el 
estado hay mil 737 casos activos dis-
tribuidos en 60 municipios, es decir el 

ciento de la entidad.
Además, se tienen registrados 285 

hospitalizados, de los cuales 36 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

Asimismo, informó que continúa la 
vacunación en los 55 municipios en la 
zona de la Sierra Norte y Nororiental.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucía 
Hill Mayoral, informó que hay un reo 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

“No entendemos porqué alguien que 

como representante estudiantil, cuando 
ya no es ni siquiera estudiante de la ins-
titución, y esto no era un paro y no ve-

níamos a provocar incomodidades, pues 
hay compañeros que ya toman clases 
presenciales, simplemente queremos que 
se no tome en cuenta y se nos escuche”, 

 ALMA MÉNDEZ
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Avanza rehabilitación 
de vialidades para 
mejorar movilidad en 
prolongación Reforma
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la supervisión de la 
calle 55 Sur, donde informó que tiene un 
avance del 80 por ciento y la rehabilita-
ción consta de 4 mil 170 metros cuadra-
dos de concreto asfáltico, con una inver-
sión de 5 millones 243 mil 240 pesos.

El alcalde explicó que se incluyen la 
instalación de banquetas y guarniciones, 
además de la colocación de luminarias 
nuevas, y la plantación de 20 árboles.

los mejores proyectos turísticos de jó-
venes emprendedores

Dijo que esta calle une tres viali-
dades importantes, que son la pro-
longación Reforma, la recta Cholula y 
Esteban de Antuñano.

de 15 mil personas, entre vecinos y 
transeúntes, además de transportistas.

“Estas son las obras con sentido es-
tratégico que estamos supervisando, 
hay que decir que, además está obra lle-
va un avance del 80 por ciento”, declaró.

los mejores proyectos turísticos de jó-
venes emprendedores

El alcalde reiteró la importancia de 
pagar el predial, pues son recursos 
que se utilizan en la planeación y con-
solidación de proyectos por parte del 
Ayuntamiento de Puebla.  SILVINO CUATE

POBLANOS EN UCRANIA NO 
HAN PEDIDO AYUDA CONSULAR

�������	���
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���������	����	���������	�����������

Puebla, Pue. Once organizaciones dife-
rentes de la sociedad civil presentaron 
un amparo contra la regulación del deli-
to de aborto, en caso de ser proceden-
tes, los códigos penales locales queda-
rán sin efecto, logrando que ninguna 
gestante sea castigada por interrumpir 
su embarazo.

De acuerdo al colectivo Coatlicue 
SiempreViva, esta es una estrategia que 
se está llevando a cabo en varios esta-
dos de la República, y ahora se replica 
en Aguascalientes y Puebla, en este últi-
mo, mientras se discute en el Congreso 
local la iniciativa para la interrupción le-
gal del embarazo a las 12 semanas de 
gestación.

Manifestaron que esta medida busca 
eliminar el aborto auto procurado y con-
sentido de los Códigos Penales, por ello 
los dos amparos que presentaron ambos 
estados están sustentados en la sen-

tencia que emitió la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), esto bajo 
tres aspectos:

El primero explica que tanto la cri-
minalización absoluta del aborto como 
el uso del derecho penal para prohibirlo 

-
re que se debe garantizar a las mujeres 
y personas gestantes su derecho a deci-
dir sin enfrentar consecuencias penales; 
y el último menciona que, las normas 
penales de las entidades federativas que 
criminalizan el aborto de manera abso-
luta son inconstitucionales. 

Los colectivos manifestaron que, “la 
prohibición del aborto autoprocurado y 
consentido, así como los límites injusti-

-
ferentes causales, son discriminatorios y 
una violación a los derechos humanos”.

En el comunicado se explica que las 
organizaciones que impulsan esta es-

trategia buscan que ninguna mujer o 
persona gestante, así como tampoco el 
personal de salud, sean criminalizados 
por aborto.

Por lo que confían en la resolución 
que emita el máximo tribunal del país 
para que se permita la autonomía re-
productiva en los estados donde aún se 
penaliza el aborto.

Las organizaciones involucradas son:
Grupos de Información en Reproduc-
ción Elegida (GIRE)
Coatlicue SiempreViva
CEDACED, Terfu A.C.
Cultivando Genero A.C.
Morras Help Morras
Cafis A.C.
Odesyr
Ddeser Puebla
Equidad de Género
Red Define Puebla

 AURELIA NAVARRO

Escuelas carecen de un 
sistema contra desastres 
naturales: diputado
El diputado local por Movimiento 
Ciudadano (MC), Fernando Morales, busca 
que sea obligatorio que todas las escuelas 
de los diferentes niveles en los 217 muni-
cipios del estado, cuenten con un Sistema 
de Seguridad Escolar de Emergencia para 
Desastres Naturales.

Reconoció que la Secretaría de 
Educación (SEP) cuenta con un protocolo 
de esta naturaleza, pero no obliga a las 
instituciones educativas a tenerlo, dejan-
do vulnerables a los estudiantes en caso 
de emergencias como los sismos que se 
han sentido en la entidad años atrás.

Puntualizó que este problema se hace 
evidente cada vez que se tiene un sis-
mo, donde todos los padres de familia, 
trabajadores o no, buscan moverse de 
inmediato para conocer las condiciones 
en las que se encuentran sus hijos en 
las escuelas, colapsando las calles de la 
ciudad, mientras se desconoce si se está 
resguardado a los pequeños.

Fue como en sesión del Pleno presen-
tó una iniciativa de reforma a los artículos 
3, 78, 80, 81 y 125 de la Ley del Sistema 

Estatal de Protección Civil, para que to-
dos los directivos de las escuelas se vean 
obligados y forzados a tener estos proto-
colos.

“Somos un Estado reactivo ante los 
desastres naturales, el problema es que 
después nos olvidamos de los desastres, 
sigue habiendo gente que vive en las ca-
lles cuando fue el sismo de la Ciudad de 
México en el 85”, externó. La iniciativa fue 
turnada a la Comisión de Protección Civil 
para su análisis.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La secretaria de gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral informó que hay 
6 poblanos viviendo en Ucrania y tras la 
operación militar declarada por Rusia, los 
connacionales no han solicitado apoyo.

La funcionaria estatal aseguró que 
hasta el día de ayer (23 de febrero) los 
seis poblanos no habían solicitado ayu-
da a la protección consular que ofrece el 
Estado mexicano, para salir de Ucrania.

Por su parte, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo sentirse preocupado 
y lamenta las acciones violentas de gue-
rra, sin embargo dijo que es decisión de 
cada país.

“Como toda persona de buena fe en el 
mundo, nos preocupamos y lamentamos 
las acciones violentas de guerra de un 
país en contra de otro, la vulneración del 
territorio, de la soberanía, de la capacidad 
de cada país decida su propio destino”, 
declaró.

Barbosa Huerta dijo que se deberían 
tomar en cuenta todos los llamados de 
paz por parte de personas de diferentes 
países del mundo, ya que, no es conve-
niente para la población un escenario de 
violencia.

“El restablecimiento de la paz es una 
exigencia de buena fe que debemos de 
hacer todos, todas las gentes del mundo 
hacia esa zona del planeta, en la Europa 
Oriental, para que la paz se restablezca 

-
gración mayor, y que no sea un asunto 

naciones económicas y militares”, declaró.
Además dijo que este tipo de aconte-

cimientos repercuten de manera negativa 
pues afecta temas como, la economía, 
la exportación de productos y la relación 
con otros países.  SILVINO CUATE

ASEGURÓ QUE SE BENEFICIARÁN A MÁS DE 15 MIL PERSONAS, 
ENTRE VECINOS Y TRANSEÚNTES, ADEMÁS DE TRANSPORTISTAS. 
FOTO: 
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Mandan fuerza pública a 
Acatzingo para ponerle 
un alto a los criminales

MORENISTAS 
PIDEN REMOCIÓN 
INMEDIATA DE 
FRANCISCO 
ROMERO SERRANO 
DE LA ASE
Puebla, Pue- Los diputados de Morena, 
Eduardo Castillo y Azucena Rosas forma-
lizaron su petición para que se haga la 
remoción inmediata de Francisco Romero 
Serrano y así se dé por concluido su nom-
bramiento como titular de la Auditoria 
Superior del Estado (ASE) para el periodo 
29 de noviembre de 2019 a la misma fe-
cha, pero de 2026.

A partir de esto, será cuestión de días 
para que Rubén de la Fuente Vélez, quien 
está en calidad “interino”, sea formalizado 

-
lizador en el estado de Puebla, o en su 
caso, se nombre a alguien más.  

En sesión del Pleno, la Mesa Directiva 
dio lectura a petición del diputado panis-
ta Oswaldo Jiménez, el contenido de la 
solicitud, donde se plantean las causales 
para remover a Romero Serrano, para dar 
paso de forma inmediata al nombramien-
to del nuevo titular para otro periodo al 
frente de la ASE. 

Durante la exposición de motivos, se 
precisó que no existen las condiciones de 
un buen despacho, toda vez que el audi-
tor suspendido enfrenta un proceso judi-
cial que en cualquier momento puede lle-
var a otras medidas cautelares afectando 

La petición será analizada en la Comisión 
de Control, Vigilancia y Evaluación de la 

Auditoría Superior del Estado, en esta se 
discutirá que, “Francisco Romero Serrano 
se encuentra suspendido para realizar su 
actividad profesional, -además- no está en 
condiciones de cumplir de sus obligacio-
nes derivado del cargo público del que fue 
suspendido”.

Es importante mencionar que después 
de que el 14 de febrero el Congreso local 
dio cuenta de la suspensión de Francisco 
Romero como auditor titular, para el 17 
del mismo mes, Rubén de la Fuente Vélez 
fue designado como interino. 

RECIBE CONGRESO NOTIFICACIÓN
Previo al exhorto presentado por los di-
putados de Morena, el Congreso Local 

vinculación a proceso del auditor gene-
ral, suspendido, de la Auditoría Superior 
del Estado, Francisco “N”, al haber sido 
señalado del presunto delito de violencia 
familiar.

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, 
Karla Martínez Gallegos, dio cuenta del 

de la Región Judicial Centro Poniente, 
Javier Vázquez Fernández, con número 

1011/2022/Cholula.
Se dio cuenta que la suspensión tem-

poral del cargo de auditor general se 
mantiene vigente, y que Francisco “N” 
enfrenta una vinculación a proceso penal 
por las agresiones físicas y verbales en 
contra de su esposa y menor hijo.

“Mediante el que informa que se de-
cretó auto de vinculación a proceso y 
que subsiste la medida cautelar impuesta 
dentro del proceso penal con el número 
CJA/631/2021/Cholula”.

DEDICATORIA, PAN 
RECUERDA ADVERTENCIA                                                   
Durante la sesión que se realizó este jue-
ves 24 de febrero, el diputado panista, 
Oswaldo Jiménez López, reconoció que el 
desempeño de Romero Serrano ha sido 
“tremendamente mal”, y es innegable.

No obstante, recordó que en la se-
sión pública del Congreso local del pasa-
do 11 de febrero, había advertido que la 
aprobación de la creación de la Comisión 
de Control, Vigilancia y Evaluación de la 
Auditoría Superior del Estado, tenía “de-
dicatoria”, y que el tiempo sería lo que 
evidenciara.

“Ya sabemos en qué va terminar esto 
(…) la crónica de una separación de cargo 
anunciada”, citó este jueves.

Es importante recordar que la pasada 
sesión el panista expuso: “tiene el tufo 
de que le estamos tendiendo la cama a 
un personaje, no lo podemos negar, (…) 
nosotros como Acción Nacional vimos el 
nombramiento de este personaje – en 
alusión a Romero Serrano, hoy por cir-
cunstancias están aprovechando lo que, 
sí controlan, el tiempo. Cuando se inicie 
el proceso para la destitución de este per-
sonaje”.  AURELIA NAVARRO

PODRÍAN AUMENTAR LAS 
ATENUANTES CONTRA 
FEMINICIDAS EN PUEBLA
Puebla, Pue. El Congreso local tendrá 
que determinar si para el estado de 
Puebla se amplían las causales del deli-
to de feminicidio, con siete atenuantes 
más que presentó la diputada local por 
el PRI, Isabel Merlo Talavera, entre las 
que se incluyen a servidores públicos 
que se valgan de su cargo para co-
meter el crimen, y en conductores del 
transporte público, turismo u otro ser-
vicio que incurran en este mismo ilícito 
contra una mujer de cualquier edad. 

Si bien la legisladora priista evitó dar 
cifras sobre el nivel de feminicidios que se 
han cometido en este año en el estado 
de Puebla, colectivos han dado a conocer 
que a la fecha suman 7 feminicidios, aun 
cuando la FGE solo documenta dos.

No obstante, la priista, aclaró que la 
intención de presentar estas siete causa-
les más, es para que las autoridades en-
cargadas de castigar este delito, tengan 
mayores elementos para los órganos de 
investigación, de seguridad pública y de 
procuración de justicia, en especial para 
armas las carpetas de investigación y po-
der sancionar el feminicidio.

La priista reconoció que la entidad 
cuenta con una lista de causales que 
determinan si el asesinato de una mu-
jer se considera o no feminicidio, por 
la cual dio lectura a otros siete motivos 
que se enlistan de la siguiente manera:

PRIVE A UNA MUJER EN
 ESTADO DE GRAVIDEZ
Cuando el sujeto activo abuse de su car-
go público para la comisión del delito.

El sujeto activo haya obligado a la 
víctima a realizar una actividad o tra-
bajo, o que haya ejercido sobre ella 
cualquier forma de explotación.

Cuando la víctima se haya encon-
trado en estado de indefensión –como 
desprotección real o incapacidad de 
defensa- por problemas de comunica-
ción para pedir auxilio, por razón de 
distancia o porque exista impedimento 
físico o material para pedir ayuda.

Cuando el homicidio se cometa para 
ocultar una violación o que se denuncie 
o sanciones dicho ilícito.

Cuando haya existido entre el ac-
tivo y la víctima una relación laboral, 
escolar, o cualquier otra que implique 
superioridad o subordinación.

Cuando el agresor se haya valido 
de su relación como conductor de ve-
hículo de transporte de pasajeros o de 
turismo u otra modalidad para privar 
de la vida a una mujer.

Merlo Talavera aclaró que estas 
causales tuvieron origen en un trabajo 
que se hizo con un equipo técnico de 
mujeres y jóvenes prestadores de ser-
vicio social, donde se realizó una com-
paración de los Códigos Penales de las 
32 entidades federativas.

La propuesta hecha como Grupo 
Parlamentario del PRI, consiste en adi-
cionar diversas fracciones al artículo 
338 del Código Penal de Puebla. Esta fue 
turnada a la Comisión de Procuración y 
Administración de Justicia. 

Precisó que algunas de las cau-
sales antes referidas ya están esta-
blecidas en los estados de Veracruz, 
Oaxaca, Nayarit, Colima, Chihuahua y 
Aguascalientes.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Tras el enfrentamiento entre 
presuntos grupos criminales en Acatzingo 
que dejó tres sujetos muertos, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta informó que 
su administración ya desplegó elementos 
de seguridad para tener mayor presencia 
en esta demarcación.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que este 
escenario de violencia en Acatzingo se debe 

al paso de hidrocarburo y gaseoductos, es 
por ello que bandas criminales se asentaron 
en esta demarcación, por tal motivo se han 

“Acatzingo ya tenemos como Estado 
una presencia política fuerte que esta-
mos asumiendo en los hechos de muchas 
cosas, en cuanto a seguridad pública en 
Acatzingo y toda esa zona, es una zona 

que la hemos tenido trabajando y que 
bueno tiene condiciones complicadas por-
que el paso de ductos, gaseoducto ahora 
y la forma cómo se asentaron ahí se de-
jaron asentar bandas criminales, provocó 
una explosión de las mismas que las com-
batimos permanente”, dijo.

En otro tema relacionado al enfrenta-
miento entre elementos de la Policía Estatal 
y la organización “28 de Octubre” frente al 
mercado Hidalgo, el mandatario aseguró 
que existe un proyecto con el gobierno mu-
nicipal de Puebla para mejor las condicio-
nes de estos espacios de comercio.

Además se busca mejorar las condicio-
nes de infraestructura e higiene, para que 
los comerciantes aprecien que los gobier-
nos municipal y Estatal tienen una priori-
dad sobre la actividad que se desarrolla 
en estos lugares de venta.

Señaló que, no deben existir condi-
ciones insalubres y de inseguridad en los 
mercados, por lo que se busca limpiar es-
tos lugares, esto con la implementación 
de operativos en coordinación con policía 
municipal y estatal.  SILVINO CUATE
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Si hay despidos liquiden 
bien, pide CTM Puebla a 
proveedoras automotrices
Puebla, Pue. El secretario General de la 
Federación de Trabajadores del Estado de 
Puebla (CTM), Leobardo Soto Martínez, dio 
a conocer que ya hubo un acercamiento con 
el nuevo titular de la Secretaría del Trabajo 
Gabriel Biestro Medinilla, donde se le pidió 
que se atienda los emplazamientos a huelga 
de cuatro empresas de giro automotriz.

El líder sindical aseguró que desde ini-
cios de este 2022, ha habido problemas de 
paros técnicos y despidos, es por ello que 
han hablado con las proveedoras automo-
trices para que en caso de que despidan a 

acuerdo a lo que marque la ley.
Recordó que el domingo pasado tuvo 

una asamblea con trabajadores, para tomar 
el acuerdo, para llevarlo a los contratos co-
lectivos de trabajo, de que cuando se des-
pidan a los trabajadores en medio de una 
pandemia o como circunstancia de los paros 
técnicos se les pueda pagar sus 20 días de 
antigüedad.

Enfatizó que existen empresas que ofre-

derechos del trabajador, pues muchas veces 
de los 90 días que les corresponde sólo les 
dan 45 días y 12 días por año, lo cual han 
rechazado.

“Para nosotros es más importante, por-
que las empresas les ofrecen los famosos 

-
nes, es un tema que ya discutimos también 
con los abogados, ya que los 90 días que 
proceden, les ofrecen 45 días, sus 12 días 
por año y nosotros no hemos aceptado este 
tipo de liquidaciones, inclusive hay trabaja-
dores de otras empresas que se han suma-

         ALMA MÉNDEZ

Agresivos pagarán más de multa si 
cometen violencia familiar en Puebla

El modelo económico actual, adoptado generalmente por países 
de cultura occidental, está caracterizado por la producción en 

bienes y servicios por parte de las empresas. Tanto pequeñas 
como grandes empresas comparten el objetivo, hasta cierto 
punto y en la medida en que cada una pueda, de que su pro-

más ingresos económicos.

en masa y el consumismo desenfrenado, me gustaría retomar 
algunas ideas sobre el inicio de la producción y el comercio. 
Como dicta la historia, en la era prehispánica las personas se 
unían en tribus para realizar actividades básicas para su so-
brevivencia, sin embargo, tras el paso del tiempo, se fueron 
desarrollando otras actividades que podríamos llamar “de se-
gunda mano” como la construcción de armas para la cacería, 
herramientas para recolección, producción de utensilios, entre 
otras que eran apoyo de aquellas de “primera necesidad”, como 
en su momento lo fueron la caza y la recolección.
Se entiende entonces que las tareas que se desarrollaron en un 
principio se concentraban en la utilidad de sus acciones, pues 
cada uno se encargaba de hacer algo en pro de su sobreviven-
cia y la de su tribu.
Muchos años después, en la edad media, comenzaron a salir a 

no ya de sobrevivencia, sino de nuevas necesidades que deriv-
aban del desarrollo de las habilidades y deseos humanos, una 
parte que se debió desarrollar por la creatividad del hombre 
como individuo con capacidad imaginativa y creadora, y de otro 
lado aquella que ayuda al hombre, como parte de una socie-
dad y un sistema a realizar sus tareas de forma más práctica y 
productiva. 
Ahora bien, con la creación de los sistemas industriales, que 
marcan la llegada de la máquina de vapor y el desarrollo de 
medios de transporte, la producción para satisfacer necesi-
dades tanto de los clientes como las de los mismos producto-
res (incluyendo a aquellas que nos referimos como creativas y 
no necesariamente llevadas a cabo para cubrir las necesidades 
básicas) dejaron de ser directas y perdieron la intención de ut-
ilidad para convertirse en medios que generan utilidades a los 
dueños de los medios de producción, excluyendo un tanto el 
esfuerzo de quien trabaja dichos recursos.
Lo que sucedió después, tras la globalización, fue peor: “empo-
brecerse el hombre para enriquecer el objeto que él crea, esta 
es la esencia de la enajenación” (Fromm, 1991). En un princip-
io, las revoluciones industriales y la llegada de la era tecnológi-

que se dedicara a tareas más elevadas y creativas que dieran 
paso a su desarrollo individual y a través de él, al del bienestar 
común. El problema fue aquel desvío que tomamos al confundir 
la utilidad de aquellos desarrollos tecnológicos, tras el afán de 
querer obtener lo mayor posible con el mínimo de los esfuerzos, 
elegimos continuamente la distracción y las trivialidades.
¿Por qué un ser vivo, con capacidad de razonamiento, hace 
este tipo de elecciones? El hombre, en su forma más primitiva, 
se conforma con el sentido de pertenencia hacia cualquier gru-
po, a pesar de poner en riesgo su actividad creativa y única; 
en primera instancia el hombre debe superar su aislamiento de 
los vínculos primarios que lo acompañan en sus primeros años 
de vida, desde la separación de la madre por medio de cor-
tar el cordón umbilical hasta pequeñas pruebas como cuando 
comienza a caminar o a alimentarse solo.
Pero después, tiene que enfrentarse al mundo, donde se recon-

pertenecer, las actitudes y visión que va tomando del mundo 

con su exterior. Desde pequeños se nos enseñan las actitudes 
que debemos tomar ante la vida si queremos ser “bien vistos” 
ante la sociedad desde una sonrisa obligada, un gesto de cor-
dialidad sin explicación alguna, hasta la represión de algunos 
sentimientos de tristeza cuando escuchamos a los padres 
decir “no llores”, “no te ves bien llorando”, “¿de qué te sirve 
llorar?”. Durante nuestros años de formación educativa también 
aprendemos a dar de nosotros lo que requerirán las personas 
de afuera, nos dicen las actividades que debemos tener para 
colarnos en algún trabajo y se nos repite constantemente que 
debemos preocuparnos por nuestro futuro, principalmente en 
el sentido laboral y crecemos con ideales de una vida que no 
cuestionamos con frecuencia.
Esto es, más allá de una crítica, una invitación a que pongamos 
atención a los sentimientos, acciones, pensamientos y todo tipo 
de expresión propia de nuestro ser porque en la medida que 
hagamos de las actividades una proyección real del “yo” in-

como parte del mundo en el que nos desarrollamos. “No hay ni-
nguno de nuestros actos que al crear al hombre que queremos 
ser, no cree al mismo tiempo una imagen del hombre tal como 
consideramos que debe ser” (Sartre, 1945). Pues hemos visto, 
a través del transcurso de la historia, innumerables intentos de 
grandes hombres por asumir la responsabilidad de la existencia 
y no hay mejor ejemplo que aceptar que el aclamado “destino” 
está sólo en nuestras manos.

OPINIÓN
La depreciación del valor humano 

Fernanda 
Isabel 

Crisanto

MORENA ALERTA 
PÉRDIDA DE LENGUAS 
INDÍGENAS EN PUEBLA
Puebla, Pue. El diputado local por Morena, 
Edgar Garmendia de los Santos, informó que 
en el estado de Puebla se está perdiendo cada 
vez más el número de personas hablantes de 
lengua indígena, de cien habitantes que ma-
nejan alguno de los siete dialectos 12 desco-
nocen el español.

Indicó que de acuerdo al INEGI el año 2010 
se tenía un registro estatal de 617 mil 504 per-
sonas que hablaban alguna lengua originaria, 
pero al 2020 el registro disminuyó a 615 mil 622 
hombres y mujeres en esta condición.

Destacó la importancia de evitar que se 
siga teniendo está pérdida, al asegurar que al 
2020, solo 40 mil 800 poblanos hablan una 
lengua indígena, pero sin incluir el español 
como se cree.

El morenista precisó que, en el estado de 
Puebla, la lengua que más se habla es en un 
453 mil 162 hablantes de Náhuatl, el Totonaco 
tiene 104 mil 194, en Mazateco son 18 mil 
169, y el Popoloca 15 mil 723 hablantes.

Por lo anterior, el legislador de Morena, 
presentó una iniciativa de decreto de reforma 
al artículo 80 de la Ley de Derechos, Cultura 
y Desarrollo de los Pueblos y Comunidades 
Indígenas del Estado de Puebla, para evitar 
que en promedio cada dos semanas una len-
gua desaparezca.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. En el Congreso local iniciará 
el análisis sobre la iniciativa de reforma 
que busca elevar de 50 a 200 UMA la mul-
ta en contra de las personas que cometan 
el delito de violencia familiar, en la que 
se incluye a las personas con capacidades 
diferentes y embarazadas.

El diputado local, Eduardo Castillo 
López hizo esta propuesta, la cual susten-
to al referir que, al cierre del 2020, el DIF 
municipal de Puebla, registró 126 denun-
cias por este delito.

Reconoció que este tipo de agresiones 
se sigue dando en su mayoría contra ni-
ñas, niños, adolescentes, personas de la 
tercera edad y mujeres con alguna disca-
pacidad.

embrazadas, esta violencia proviene de 
sus propias parejas, con ataques a su au-
toestima con insultos, amenazas, golpes, 
agresiones con navaja, disparos e incluso 
violaciones.

Castillo López dio a conocer que de 
acuerdo al IMSS el 18.6 por ciento de las 

mujeres embarazadas que han sido atendi-
das han sido víctimas de violencia familiar.

La iniciativa de decreto en la que se 
pide reformar los párrafos tercero y cuarto 

del artículo 284 Bis del Código Penal para 
el Estado, fue turnada a la Comisión de 
Procuración y Administración de Justicia 
para su análisis.  AURELIA NAVARRO
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EN LA MITOLOGÍA GRIEGA, HI-
gía era la diosa de la curación, 
la limpieza y la sanidad. De su 

nombre proviene la palabra “higie-
ne”. Empezó a ser mayormente ve-
nerada tras las plagas que devasta-
ron a Atenas, entre el 429 y 427 a. C., 
y Roma, en el 293 a. C. 

Aunque la diosa se relacionaba 
con la limpieza desde aquella época, 
la higiene personal comenzó a ser 
una preocupación para el Estado a 
partir de la Revolución Industrial.

El médico Ignaz Semmelweis fue 
el primero que dio un valor impor-
tante a la higiene para evitar enfer-

medades infecciosas. A su vez, los 
experimentos de Luis Pasteur hicie-
ron que las prácticas higiénicas se 
convirtieran en sinónimo de salud.

La peste negra puede ser un 
ejemplo de cómo la higiene per-
sonal ayuda al cuerpo humano a 
protegerse de graves daños a la sa-
lud. Científicos de la Universidad de 
Oslo han informado que fue la falta 

de higiene y no las ratas 
lo que propagó la peste 
negra, ello de acuerdo 
con nuevas evidencias 
publicadas en las Actas 

de la Academia Nacional de Ciencias (PNAS).
Los científicos explican que la plaga fue 

causada por la bacteria Yersinia pestis, la cual 
se transmitió entre las víctimas. En principio 
se creyó que las pulgas de las ratas saltaron a 
los humanos y los infectaron, pero la teoría 
ha ido perdiendo credibilidad.

De acuerdo con el estudio, publicado en 
2018, se sugiere que las pulgas y los piojos 
que vivían en los humanos propagaron la en-
fermedad. Estos insectos eran muy comunes 
en las personas durante ese periodo derivado 
de los baños infrecuentes.

Uno de los cambios culturales dominantes 
en la historia de la humanidad es la revolu-
ción de la higiene personal. Todavía en el si-

glo XIV, el baño era un ejercicio de limpieza 
raro y la higiene se reducía a usar ropa inte-
rior limpia.

Hacia fines del siglo XX, el baño diario se 
había convertido en una actividad cotidiana 
y el uso de ropa limpia ya era generalizado en 
algunas culturas.

Peter Douglas Ward, paleontólogo esta-
dounidense, explica que la higiene personal 
comenzó como un fenómeno urbano bur-
gués al final del siglo XVIII y para el XX ya era 
una condición universal.

El médico Daniel Pahua Díaz, académico 
del Departamento de Salud Pública de la Fa-
cultad de Medicina de la UNAM, explica, en 
entrevista con Newsweek en Español, que las 

POR 

EMMA LANDEROS 
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Saludable

No se debe olvidar 
que los hábitos 
higiénicos son 
primordiales en 
la prevención 
de problemas 

infectocontagiosos. 

LA REVOLUCIÓN
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DE LA HIGIENE 
PERSONAL

demiológicos es el modelo de multicausali-
dad”, explica el experto en salud.

La multicausalidad significa que, si espe-
cíficamente un individuo se expone a la bac-
teria, por ejemplo, del cólera, va a desarro-
llar diarrea por cólera. Sin embargo, no es la 
única causa que influirá para que desarrolle 
la enfermedad. “Hay otros elementos que le 
llamamos causas necesarias”, interviene el 
especialista. “Por ejemplo, si no hay lavado 
de manos, tampoco uso de cubrebocas y no 
hay distanciamiento social, pero no se está 
expuesto al virus, no se desarrolla covid-19 
porque necesariamente se necesita el agen-
te. Esa es la causa necesaria.

-

Pahua Díaz indica que la importancia de 
los hábitos higiénicos es que son causas su-
ficientes para que, al estar en contacto con 
el virus, que es la causa necesaria, no se de-
sarrolle la enfermedad.

Así como en la época de la peste negra, en 
2020 el mundo desconocía cómo se inició 
y se desarrolló el covid-19. “En un principio 
se clasificó como neumonía atípica, asumi-
mos que podía ser contagio vía aérea o por 
contacto. Conforme se va conociendo se va 
clarificando esa relación de causalidad.

“Es decir, se comenzó a saber cómo el 
virus infecta, cuánto tiempo dura, qué fac-
tores favorecen o no la gravedad —como 
los hábitos higiénicos—. Es una lluvia de 
información impresionante que, conforme 
pasa el tiempo, se va modificando”, expone 
Daniel Pahua.

Por ello, la higiene personal sí tiene que 
ver en gran medida con la sanidad del cuer-
po. Explica el médico: “Dependiendo de la 
enfermedad que se trate tendrán que ver 
unos factores higiénicos más que otros. En 
este caso, los hábitos higiénicos se enfocan 
más en las enfermedades infectocontagio-
sas.“La higiene personal es un componente 
de nuestros hábitos y es una parte funda-
mental para que ciertos grupos de enferme-
dades tengan o no buena o mala evolución”, 
indica el especialista.

“Es necesario mencionar que, lamenta-
blemente, muchas regiones del mundo 
carecen de agua y jabón, elementos funda-
mentales de la higiene personal. Estamos 
hablando de determinantes sociales de la 
salud. Podemos saber que tenemos que 
lavarnos las manos y no tener agua limpia. 
La higiene personal también implica as-
pectos sociales y culturales”.

Otro escenario para el desarrollo o estan-
camiento de la higiene personal es cuando 
los individuos no están acostumbrados a 
mantener una limpieza personal adecuada: 

“Aunque se tiene agua limpia y jabón no se 
lavan las manos porque culturalmente no 
están habituados a esas acciones higiénicas.

“El lavado de manos, por citar un ejem-
plo, debería ser siempre con o sin covid-19 

—agrega Pahua Díaz—. Con esta acción se 
evitan enfermedades respiratorias y diarrei-
cas en general, enfermedades parasitarias, 
bacterianas y virales”.

Una correcta higiene 
personal
EL MÉDICO INDICA QUE, SI SE TIENE UNA ADE-
cuada educación en salud, es decir, hay un 
baño adecuado y lavado de manos y dien-
tes correcto, así como superficies y alimen-

tos desinfectados, se pueden prevenir en-
fermedades infecciosas.

“Los seres humanos deben pensar en 
una práctica saludable. Qué tan capaces 
somos para empoderarnos de la informa-
ción de hábitos de higiene. Ya se informó 
sobre el lavado de manos, ahora se trata 
de hacerlo de forma correcta. Nos debe-
mos asumir como personas susceptibles y 
vulnerables. Debemos ser conscientes de 
que tenemos que hacerlo porque de esa 
forma disminuimos riesgos”.

-

“Se debe hacer un adecuado lavado de ma-
nos, es decir, el suficiente tiempo, abarcar la 
superficie total de las manos, limpiar muy 
bien entre y las puntas de los dedos. Mu-
chos pueden hacerlo frecuentemente, pero 
se tardan diez segundos. Eso no sirve, más 
bien se afecta porque se da una sensación 
falsa de seguridad”.

Durante la pandemia, añade, la sociedad 
usa el cubrebocas, pero en muchas ocasio-
nes utilizan el mismo por varios días sin 
lavarlo o, en su caso, sin desecharlo, lo que 
disminuye o erradica la protección. A esta 
reflexión, el experto suma que, pese a que 
puede sonar “extremista”, la higiene bucal 
es sumamente importante. Ello porque 
hay bacterias en la boca que pueden viajar 
a través del torrente sanguíneo e instalarse 
por ejemplo en el corazón y provocar una 
endocarditis.

“El ejemplo no es del todo común, pero es 
una posibilidad que se puede dar y que hay 
que considerar. Saber de la limpieza de la 
boca es también de suma importancia. No 
se debe olvidar que los hábitos higiénicos 
son primordiales en la prevención de pro-
blemas infectocontagiosos”. 

El académico de la UNAM asegura que en 
esta época contemporánea todavía no se tie-
ne cultura de la prevención, ni en el orden 
individual ni en el poblacional. “Esto está 
mal en términos de lo que sucedió con esta 
pandemia”, señala.

“Eso sí, nos deja la enseñanza de que te-
nemos que tomar en serio la cultura de la 
prevención individual y comunitaria con 
la práctica de la higiene personal. Sin em-
bargo, está históricamente demostrado que 
con el paso del tiempo se olvida. Otra vez se 
descuidarán estas medidas, como ya pasó 
antes”.

El médico insiste en que una de las pie-
zas clave para que la actual pandemia y las 
que vengan tengan otro tipo de cause es la 
higiene personal. Pahua Díaz concluye con 
un llamado a la sociedad a apostar por la 
práctica cotidiana de la higiene personal. 
Porque, indica, además del covid-19, hay 
otro conjunto de enfermedades y virus que 
no son respiratorios, pero que causan enfer-
medades muy graves. 

“Hay, por ejemplo, enfermedades para-
sitarias que surgen en el intestino y llegan 
al hígado y al cerebro. El tema de la higiene 
personal es importantísimo porque, gracias 
a esta, se pueden evitar problemas de salud 
desde leves a moderados y hasta severos.

“La higiene personal no se debe circuns-
cribir a la pandemia” —concluye el exper-
to—. Aunque, sin duda, el covid-19 es un 
parteaguas porque puso a la higiene per-
sonal en el centro. Por ello debemos hacer 
nuestros los hábitos que tanto hemos prac-
ticado para mantenernos seguros”. 

epidemias que han surgido a lo largo de la his-
toria se han relacionado de una u otra forma 
con los hábitos higiénicos de las personas.

“En los inicios de la humanidad se creía que 
las enfermedades se transmitían por cuestiones 
mágicas”, añade. “Con el andar del tiempo sur-
gieron las teorías de la unicausalidad, que son 
aportes de científicos con base en el análisis de 
enfermedades infecciosas o infectocontagiosas.

“Específicamente con la tuberculosis se logró 
identificar que el bacilo produce tuberculosis. 
Tras ese hecho, se logró un enfoque del que ya 
hablamos actualmente y que en términos epi-
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Tras retener a ministeriales, 
pobladores de Chiautzingo 
liberan a agentes

Los agentes realizaban sus diligencias cuando fueron retenidos por los pobladores, 
quienes los liberaron hasta dialogar con las autoridades

San Lorenzo Chiautzingo, Pue- 
Este jueves, agentes de la Policía 
Ministerial en el cumplimiento de una 
orden de presentación a una persona 
de la comunidad de San Juan Tetla en 
Chiuatzingo, fueron retenidos por los 
pobladores.

Situación que desató un fuerte 
operativo de diversas corporaciones 

que arribaron a la comunidad, donde 
se informó que los oficiales realiza-
ban sus diligencias, un sujeto pedía 
auxilio, por lo que motivó a los pobla-
dores de San Juan Tetla retuvieron 
a los policías, poniendo la situación 
tensa.

En el lugar se dio cita el alcalde 
de la junta auxiliar, Isaías Cortés 

Rosales, quienes entabló el diálogo 
con los habitantes para mediar la si-
tuación y esclarecer la comunicación 
entre pobladores y autoridades.

Cabe resaltar que, en el lugar se 
presentaron policías Municipales, 
Estatales, Ministeriales y Guardia 
Nacional, para establecer diálogo con 
los pobladores.  CAROLINA GALINDO

DESAPARECE 
TAXISTA EN TRAMO 
CARRETERO A 
TEHUITZINGO

Gabriel de Jesús Velásquez 
Martínez, desapareció el 29 de 
febrero, cualquier información 
comunicarse al 22 22 46 38 30 
o al 22 26 82 12 58

Izúcar de Matamoros, Pue – Urge lo-
calizar a Gabriel de Jesús Velásquez 
Martínez, taxista de 21 años de edad, 
fue visto por última vez el 29 de fe-
brero, luego de que realizará un 
servicio de Tehuitzingo a Izúcar de 
Matamoros, por lo que sus familiares 
solicitan ayuda para ubicarlo.

Aunado a lo anterior, informó que 
Gabriel se encontraba trabajado en 
el sitio de taxis “Juárez de Tlapa de 
Comonfort”, con la unidad número 
234, que corresponde a un vehículo 
Tsuru, blanco con azul, rotulado del 
sitio Juárez y con placas A-135-FHE.

Fue de ese sitio que salió alre-
dedor de las 9:00 de la noche de 
Tehuitzingo a Izúcar de Matamoros, 
pero este nunca llegó a su destino, 
desde ese momento se perdió todo 
contacto con él y familiares y amigos 
empezaron con su búsqueda hasta el 
momento sin éxito.

Es importante mencionar que, tras 
su desaparición, se realizó la denun-
cia ante la FRIM en la Comisión de 
Búsqueda de Personas del Estado de 
Puebla, la cual emitió un boletín de 
búsqueda del joven, donde se especi-

como que medía 1.70 metros, delgado, 
tez morena claro, cara ovalada, cabello 
corto negro y ojos cafés oscuro.

En caso de tener información que 
ayude a localizar a Gabriel, la familia 
pide que se comuniquen en los nú-
meros 22 22 46 38 30 o al 22 26 82 
12 58.  URIEL MENDOZA

“El Tabique” contaba con un 
negro historial delictivo como 
secuestro, robo de combustible 
y trata de blancas.

Acatzingo, Pue. En Acatzingo se vivió la 
violencia al desatarse una balacera en un 
enfrentamiento entre dos bandas delicti-
vas, en el lugar ejecutaron al líder de ven-
ta de droga conocido como “El Tabique” 
con un gran historial delictivo como se-
cuestro, robo de combustible y trata de 
blancas.

Trascendió que este personaje iba a 
bordo de una camioneta marca Nissan 
Frontier color gris cuando el conductor de 
un vehículo Volkswagen color blanco le 
cerró el paso y de bajaron varios hombres 
armados disparando en repetidas ocasio-
nes causando la muerte al instante de “El 
Tabique”.

Al lugar llegaron paramédicos y ele-
mentos de Protección Civil, pero ya nada 
pudieron hacer, así también arribaron po-
licías municipales y Policía Estatal para 
acordonar la zona, posteriormente lle-
garon Personal de la Agencia Estatal de 
Investigación para hacer el levantamiento 
de los cuerpos e iniciar la investigación.

En este lugar los vecinos se encuen-

Asesinaron a “El Tabique” en Acatzingo

tran preocupados por el incremento de la 
violencia, secuestros y robos, ya que los 
hechos se llevaron a cabo justo cuando los 

alumnos salían de la institución educativa 
Vicente Guerrero, que se encuentra sobre 
la calle Independencia.  LUZ MARÍA ZAYAS
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“NUESTRAS FUERZAS ARMADAS 
no van a Europa para combatir en 
Ucrania, sino para defender a nues-
tros aliados de la OTAN y tranquili-
zar a estos aliados del Este”, afirmó 
el presidente de Estados Unidos, Joe 
Biden.

En un discurso televisado, anunció 
sanciones económicas y restricciones 
de exportación a Rusia en respuesta 
a su invasión de Ucrania.

Desde la Casa Blanca, afirmó que 
sancionará a otros cuatro bancos ru-
sos y suprimirá más de la mitad de 
las importaciones tecnológicas de 
Rusia.

“Esto impondrá un costo alto a 
la economía rusa, tanto de inme-
diato como a largo plazo”, advirtió.
Sancionar personalmente a Vladimir 
Putin también está “sobre la mesa”, 
afirmó sin dar detalles.

Biden afirmó que sacar a Rusia 
de la red interbancaria Swift seguía 
siendo “una opción” pero que “ac-
tualmente no es (una) posición” com-
partida por los europeos y aseguró 
que las otras sanciones financieras 
anunciadas tendrían “tanto o más 
impacto” que esa medida solicitada 
por Ucrania.

Dijo que Estados Unidos no actúa 
solo. “Vamos a limitar la capacidad 
de Rusia para hacer negocios en dó-
lares, euros, libras y yenes”, dijo, y 
aseguró que Vladimir Putin se con-
vertiría en “un paria en la escena in-
ternacional”.

El presidente ruso, Vladimir Putin, 
dio inicio a la invasión de Ucrania la 
madrugada de este jueves, con bom-
bardeos e incursiones terrestres de 
las tropas rusas en varios puntos del 
país, incluso cerca de la capital Kiev, 
en ataques que ya han causado dece-
nas de muertos en tan solo horas.

El gobierno de Ucrania informó 
este jueves que más de 40 soldados 
y una decena de civiles ucranianos 
murieron. Además, 18 personas falle-
cieron en un bombardeo contra una 
base militar de una localidad cercana 
al puerto ucraniano de Odesa, infor-
maron autoridades locales.

Hoy el Pentágono anunció que en-
viará a unos 7 mil militares adicio-
nales a Alemania en respuesta a la 
invasión rusa de Ucrania, de acuerdo 
con un alto cargo estadounidense en 
Washington.

El objetivo de este nuevo desplie-
gue, que tendrá lugar en los próxi-
mos días, es “tranquilizar a los alia-
dos de la OTAN, disuadir un ataque 
ruso y estar preparados para apoyar 

EU anuncia sanciones 
contra bancos y 
restricciones de 

exportación a Rusia tras 
ataque a Ucrania

EL PRESIDENTE BIDEN SEÑALÓ QUE LAS FUERZAS DE EU 
NO VAN A EUROPA PARA COMBATIR EN UCRANIA, SINO PARA 

DEFENDER A LOS ALIADOS DE LA OTAN.

Biden afirmó que sacar a Rusia de la red interbancaria Swift 
seguía siendo “una opción” pero que “actualmente no es (una) 
posición” compartida por los europeos y aseguró que las 
otras sanciones financieras anunciadas tendrían “tanto o más 
impacto” que esa medida solicitada por Ucrania.

AFP
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las necesidades de la región”, precisó el funcionario.

BIDEN PROMETE LIBERAR 
RESERVAS DE PETRÓLEO
El presidente de EU, Joe Biden, se comprometió este jue-
ves a liberar petróleo de la reserva estratégica si es ne-
cesario para proteger a los consumidores del impacto del 
aumento de los precios.

Los precios están en franco ascenso por la invasión 

de Ucrania por parte de Moscú y la perspectiva de que el 
suministro de Rusia se vea afectado.

Washington “liberará barriles adicionales de petróleo 
-

ferencia, quien señaló que “los estadounidenses ya están 
sufriendo”. Además, avanzó que Estados Unidos está tra-
bajando con aliados en una “liberación colectiva de re-
servas estratégicas de petróleo de los principales países 
consumidores de energía”. 




